

SINTRACARBÓN

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria del Carbón



Conmemoramos el cuarto aniversario de la masacre laboral F23 de la empresa Cerrejón

Riohacha, 24 de febrero de 2025

El ejercicio de la memoria es fundamental para la construcción de dignidad social y laboral. Para avanzar en derechos es necesario que conozcamos la historia. Esto consiste, no solo en conocer los hechos, sino en señalar y nombrar a los responsables, estudiar y entronizar las causas y reconocer, recordar y trabajar incansablemente para reparar a las víctimas.

Hace 4 años, la mañana del 23 de febrero amaneció como una tragedia para 450 compañeras y compañeros, [como lo denunciarnos en esta rueda de prensa](#). Estos centenares de trabajadores fueron obligados a renunciar a su trabajo bajo un engaño disfrazado de retiro voluntario, concertado entre la multinacional Cerrejón y la empresa de abogados Chapman y Asociados (Hoy Chapman Wilches), quienes los obligaron a tomar la decisión más importante de su vida, en tan solo dos horas.

Muchos tenían restricciones de salud, muchos tenían deudas adquiridas a largo plazo para el pago de su vivienda, su vehículo, los estudios de sus hijos y salieron de la empresa sin un solo peso, tras más de diez, quince o veinte años de entregar su esfuerzo a la multinacional. Algunos pasaron casi, de la noche a la mañana, a la indigencia. Y todo se hizo a espaldas del sindicato.

Desde entonces, como lo pueden ver [en este compendio de acciones](#), [\(y en este\)](#) Sintracarbón inició la defensa irrestricta y férrea de todos y cada uno de las y los compañeros que se empeñaron en defender su puesto de trabajo, recuperar su estabilidad laboral y devolverles la dignidad a sus familias.

No ha sido una lucha fácil, en todos los procesos humanos hay distintas posiciones y en algunos casos, hay que admitirlo, no hemos podido lograr un entendimiento con las propias víctimas. Pero una cosa siempre hemos tenido clara: hemos luchado sin descanso para que esta acción de Cerrejón sea declarada ilegal y para que a todos y cada uno de los despedidos se les restituyan sus derechos.

De todos los colombianos es sabido que para la clase obrera y proletaria la justicia tiene manos muy, muy cortas, incluso cuando las leyes están redactadas para proteger nuestros derechos, el poder económico, político y social de unos pocos, tiene la capacidad de pasar por encima de ellas. Por eso, muchos de los procesos instaurados ante la justicia siguen acumulando polvo en alguna gaveta de los juzgados, pero nuestra memoria, y nuestra lucha por las y los compañero F23 jamás morirá.

Que esta lección de la historia, como trabajadores y trabajadoras en Cerrejón, nos haga ser conscientes de quién es nuestro verdadero contradictor en esta lucha de clases y, por tanto, aumente nuestro sentido de camaradería hacia nuestra organización sindical, porque, en esas noches oscuras, ellos elucubran la manera de hacernos daño y nuestra única defensa es estar unidos y en pie de lucha en Sintracarbón.

¡Masacre laboral F23, para nunca olvidar!!!

¡F23 presente hoy y siempre!!!

JUNTA DIRECTIVA NACIONAL

Heli Arregocés Ibarra
Presidente



Visita nuestro sitio web
www.sintracarbon.org



Visita nuestras redes sociales

[@sintracarbon](#) [@sintracarbon_](#)
SINTRACARBÓN SINTRACARBÓN